

## “Hasta la vista, baby”: la curiosa despedida de Boris Johnson en el Parlamento



Boris Johnson se despidió este miércoles del Parlamento británico tras su última sesión de preguntas como primer ministro con una curiosa frase. «Hasta la vista, baby», exclamó al finalizar su discurso y retirarse entre los aplausos de los conservadores y los abucheos de la oposición.

«**Misión ampliamente cumplida**», aseguró el primer ministro al hacer un balance de sus tres años de mandato. Y afirmó que dedicará las próximas semanas a «**hacer lo que cree que los ciudadanos esperan que haga: avanzar en los temas por los que fuimos elegidos en 2019.**»

«**Estos últimos años han sido el mayor privilegio de mi vida**», añadió Johnson, de 58 años, que el 7 de julio anunció su dimisión tras perder el apoyo de su Partido Conservador en un contexto de múltiples escándalos que marcaron su popularidad.

---

«Hasta la vista, baby», exclamó en español, entre los aplausos de su bancada, repitiendo la célebre frase pronunciada por Arnold Schwarzenegger en la película «Terminator 2».

Johnson se marchará en septiembre del poder después de que su liderazgo fuera centro de las críticas por diversos escándalos, sobre todo por las fiestas en la residencia de Downing Street durante la pandemia.

El líder de la oposición, el laborista Keir Starmer, le interrogó sobre la actual campaña en el seno de su partido para sustituirle como líder e inquilino de Downing Street, incluida la cancelación de un debate televisado entre los candidatos el martes.

«**Bueno, no sigo el tema con especial atención**», bromeó Johnson, ante las risas de los diputados.

Pero aprovechó para dar «algunos consejos» a quien le suceda como primer ministro: «Permanezca cerca de los estadounidenses, apoye a los ucranianos, luche por la libertad y la democracia en todas partes; baje los impuestos y desregule donde pueda para hacer de este país el mejor lugar para vivir e invertir».

Los diputados conservadores votaban por quinta y última vez este miércoles para designar a los dos candidatos finalistas a su sucesión, entre quienes elegirá después los cerca de 200.000 afiliados del Partido Conservador británico.

Quedaban tres candidatos en la pelea: el exministro de Finanzas Rishi Sunak, la jefa de la diplomacia Liz Truss y la secretaria de Comercio Exterior Penny Mordaunt.

El sucesor se conocerá el 5 de septiembre, al término del receso parlamentario que comienza el viernes.

El ocaso de Boris Johnson[Boris Johnson conocerá a su sucesor el próximo 5 de

septiembre. Foto: AP]

Boris Johnson conocerá a su sucesor el próximo 5 de septiembre. Foto: AP

Dos años y medio después de su aplastante victoria electoral, Boris Johnson sufrió una hemorragia de apoyos en sus propias filas conservadoras que lo empujó a su renuncia.

Meses de turbulencia política incesante se dispararon cuando el ministro de Salud y el canciller renunciaron por el manejo de Johnson de las acusaciones por conducta sexual inapropiada contra Chris Pincher, quien renunció imputado de haber realizado “tocamientos” a dos hombres.

En un principio, Johnson admitió haber cometido un “error” al nombrarlo en febrero como encargado de controlar la disciplina de sus diputados. Y dijo que no sabía nada de las acusaciones a Pincher. Pero luego se supo que estaba al tanto y que había mentido.

Este escándalo desató un goteo de renuncias y cartas de censura de ministros subalternos y parlamentarios.

Johnson quedó también involucrado en «mentiras» durante la pandemia. Mientras los británicos estaban obligados a quedarse en casa, en Downing Street, donde vive y trabaja Johnson, se sucedían todo tipo de eventos, desde fiestas de Navidad, despedidas o cumpleaños hasta celebraciones en el jardín para disfrutar del buen tiempo, en un escándalo bautizado como “partygate”. Primero Johnson negó haber asistido. Luego apareció en varias fotos.

Además, al inicio de la pandemia, Johnson fue duramente criticado por su gestión, acusado de no actuar lo suficientemente rápido y no proteger al personal sanitario ni a los ancianos en residencias.

Buena parte de sus propios diputados conservadores se rebelaron, votando contra la introducción de un pasaporte sanitario para acceder a grandes eventos, que finalmente se aprobó gracias a los votos de la oposición laborista.

La descontrolada inflación, que en el Reino Unido alcanzó un récord en 40 años, superando el 9% interanual en mayo, hizo mella en la popularidad del gobierno, acusado de no hacer lo suficiente para ayudar a las familias que no logran llegar a fin de mes.

Se estima que la disparada de alimentos y energía, exacerbada desde el inicio de la invasión rusa de Ucrania, empeorará en octubre, cuando está prevista una brusca alza del precio de la energía.